

## APERÇU SUR LES MISSIONS DE L'OREGON;

PAR UN ANCIEN MISSIONNAIRE.

*A Sa Grandeur I. Bourget, Evêque de Montréal.*

MONSEIGNEUR,

Dans une lettre précédente, j'avais l'honneur d'exposer à Votre Grandeur le chiffre déjà considérable de la population de la grande côte du Pacifique; laquelle comprend la Colombie anglaise, au nord, l'Orégon, au milieu, la Californie, au sud. et les immenses territoires qui en dépendent. Cette population s'élève donc aujourd'hui à environ un million et demi, dont 1,200,000 d'origine européenne, et 300,000 indigènes. Sur ce nombre l'on compte un cinquième ou 300,000 catholiques, répartis en deux provinces ecclésiastiques: celle d'Orégon City, et celle de San Francisco. Deux archevêques, huit évêques et 260 prêtres réguliers et séculiers sont les courageux apôtres de la Foi en ces nouveaux mais déjà si florissants pays; et mentionnons de suite l'assistance si admirable de 400 religieuses, réparties en dix hôpitaux, quinze orphelinats et asiles de charités, et en plus de soixante maisons, qui donnent l'éducation chrétienne à près de dix mille enfants. Ajoutons aussi que plus de trente prêtres réguliers et séculiers, avec autant de Sœurs des Ecoles Chrétiennes et autres, sont occupés dans sept à huit villes différentes, à donner une éducation classique ou commerciale à près de deux mille jeunes garçons; les écoles paroissiales sous les soins du clergé en contiennent aussi un nombre considérable. Cette consolante statistique nous est fournie par l'excellent directoire catholique de Baltimore pour l'année 1874; lequel est aussi un rapport fidèle de ces missions. Et nous aimons à redire de temps à autres ces importants détails, afin que les amis dévoués de la sainte œuvre des missions se rappellent toujours ce qu'il a dû en coûter, et ce qu'il en coûte encore de travaux et de sacrifices personnels aux missionnaires pour avoir établi en si peu d'années, et pour soutenir toujours,